

Trayectoria profesional

- Unidad de Gestión Clínica (UGC) de Alergología. Hospital Regional Universitario de Málaga (HRUM) desde agosto de 2006. Supervisora de dicha Unidad desde mayo de 2013 hasta la actualidad.
- En la UGC de Alergología, desarrolla fundamentalmente la actividad, tanto a nivel asistencial como de responsable de enfermería, en las áreas de estudio de la Función Respiratoria y de Alergia a Medicamentos/Alimentos, y en la Unidad de Angioedema Hereditario.
- Actividad asistencial en el Área de Cuidados Críticos del HRUM (1993-2006).

Trayectoria académica

- Diplomada universitaria en Enfermería. Escuela Universitaria de Enfermería de la Diputación Provincial de Málaga (1993).

Actividades y participación en sociedades científicas

- Presidenta del Comité de Enfermería de la Sociedad Española de Alergología e Inmunología Clínica (SEAIC) (2018-2022).
- Miembro del Comité de Enfermería de la SEAIC (desde enero de 2011).
- Dentro del marco de la SEAIC, elaboración de documentos, protocolos y Procedimientos Normalizados de Trabajo (PNT).
- Coautora del documento «Recomendaciones de prevención de infección por Coronavirus en las Unidades de Función Pulmonar en los diferentes ámbitos asistenciales» (2020), elaborado en colaboración con diversas sociedades científicas: Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR), Asociación de Enfermería Comunitaria (AEC) y Asociación de Especialistas de Enfermería del Trabajo (AET).
- Participación como docente en cursos y seminarios orientados a la mejora de la atención de la salud para profesionales sanitarios, especialmente en el área de asma grave y alergia e inmunoterapia.

Participación en foros científicos:

- «Acreditación de Calidad de un Servicio de Alergología: ¿hay beneficios?». Congreso Nacional de la SEAIC (octubre de 2021).
- Ponente en la Mesa Debate: «Salud Respiratoria». 53º Congreso Nacional de la SEPAR (noviembre de 2021).
- Autora de «Protocolo para el Test de Provocación Nasal con Alérgenos». Presentación como comunicación oral en el Congreso Nacional de la SEAIC (2016).
- Autora de «Protocolo de Educación para la Salud en Pacientes Alérgicos a Fármacos» (2015).
- Autora de «Protocolo de Rinometría Acústica». Presentación como comunicación oral en el Congreso Nacional de la SEAIC (2014).
- Autora de «Protocolo de Pruebas Intracutáneas o de Intradermorreacción». Presentación como comunicación oral en el Congreso Nacional de la SEAIC (2012).

Publicaciones

- Lobera Labairu T, Padial Vílchez MA, Guerrero García MA, Audicana Berasategui MT, García Abujeta JL. Concentraciones de principios activos y excipientes empleados para la realización de pruebas cutáneas y epicutáneas. En: Dávila González JJ, Jáuregui Presa I, Olaguibel Rivera JM, et al., eds. Tratado de alergología. Vol. 4. 2.ª ed. Madrid: Ergon; 2015. p. 1657-1695.



María Auxiliadora Guerrero García

Responsable de Enfermería de la Unidad de Gestión Clínica (UGC) de Alergología. Servicio de Alergología. Hospital Regional Universitario de Málaga (HRUM)